

**Póker político**

Matías Pascal

Claudia Sheinbaum, toda la baraja a favor...



En el mundo del **póker político**, Claudia Sheinbaum ha hecho un *all-in* monumental, y vaya que tiene al país entero pendiente de la mesa.

Con **60 % de los votos en la bolsa**, su victoria no sólo es contundente, sino que también pone a **Morena** en una posición dominante, con una mayoría constitucional en ambas cámaras del **Congreso**. Es como si Sheinbaum hubiera sacado un **full house en el river**, dejando a la oposición tambaleante y sin fichas.

Pero, ¿qué significa realmente esta jugada maestra de Sheinbaum? Vamos a desglosarlo con el **lenguaje de las cartas**.

Sheinbaum no sólo ganó la partida, sino que la baraja está a su favor. **Morena** ahora tiene el poder de cambiar las reglas del juego sin mucha resistencia.

Aunque les faltan unos pocos senadores para una supermayoría, los tratos bajo la mesa con partidos como Movimiento Ciudadano y el PRI son casi seguros. Para el próximo **1 de septiembre**, cuando el nuevo **Congreso** se sienta a la mesa, **Morena** tendrá todas las cartas para dominar el juego.

La baraja política está a punto de cambiar, y las apuestas son altas. Una de las jugadas más arriesgadas que Sheinbaum podría hacer es la reforma constitucional. **Hablar de elecciones directas para los ministros de la Suprema Corte y los integrantes del INE es como ir all-in con un par de doses: suena a bluf más que a estrategia ganadora.**

La independencia de estas instituciones es fundamental, y meter la mano en estas cartas podría desbaratar la confianza en la democracia mexicana.

Sheinbaum ha prometido moderación económica y respeto a la autonomía del

Banco de México. Pero una cosa es el discurso y otra las cartas reales. **Su poder sin contrapesos institucionales es un as bajo la manga, y no sabemos si usará ese as para bien o para mal.**

Hasta ahora, sus políticas se ven como un juego seguro, pero los movimientos iniciales en su administración serán críticos para entender si está jugando una mano ganadora o sólo haciendo un **bluf**.

Pemex, el comodín en esta partida

La empresa ha sido un agujero negro financiero, y la administración de Sheinbaum tendrá que decidir si seguir apostando o retirarse a tiempo. **La promesa de reducir el déficit para 2025 suena bien, pero si el apoyo a Pemex continúa, la presión sobre las finanzas públicas será insostenible.** El mercado lo

sabe, y los especuladores están atentos a cada movimiento.

Las elecciones ya han tenido un impacto directo en el mercado económico.

El peso mexicano se desplomó tras los resultados, reflejando la incertidumbre y el riesgo percibido. La política de tasas de interés del **Banco de México** será un factor clave en los próximos meses, y cualquier ajuste podría ser el equivalente a un cambio de dealer en medio de la partida.

El mercado está observando de cerca, y cualquier inconsistencia entre las promesas de Sheinbaum y las acciones de su equipo podría resultar en una caída de las fichas.

El gabinete de Sheinbaum promete ser una mezcla de veteranos y nuevas caras, como una mano que combina ases y reyes. **Marcelo Ebrard, Juan Ramón de la Fuente, Omar García Harfuch**, y otros nombres fuertes sugieren un equipo sólido. Pero, **¿serán suficientes para mantener el juego bajo control?** Cada uno de ellos tiene un papel clave en esta partida, y cualquier error podría costar caro.

En el póker político, como en cualquier partida, la verdadera prueba viene en el showdown. Sheinbaum ha mostrado sus cartas y ha apostado fuerte. Su disposición a abrir todos los paquetes electorales demuestra confianza en su mano ganadora, pero también deja abierta la puerta a que sus oponentes encuentren fallas y debilidades.

El riesgo es alto, y las recompensas también lo son.

La estabilidad y la integridad de México están en juego, y todos estamos atentos al desenlace. En este momento, Sheinbaum parece tener la ventaja, pero cualquier cosa puede pasar en la política, donde las cartas pueden cambiar de un momento a otro.

No pierdas la oportunidad de seguir esta apasionante partida de **póker político**. Mañana seguiremos desentrañando las estrategias y maniobras de los jugadores en este torneo político. **Las cartas están sobre la mesa, y el juego apenas comienza. ¡Ciaooo!**

